

Prédication du jour

En ce 5ème dimanche après Pâques, nous voulons nous rappeler l'importance de la prière. On pourrait se poser la question : Combien de prières Dieu reçoit-il... en moyenne... chaque jour de la semaine ? Certainement des centaines de millions. S'il avait une messagerie, elle pourrait être un peu encombrée...

Ce sont souvent des prières pour les autres que nous lui adressons : c'est-à-dire des « prières d'intercession ». Nous présentons à Dieu des personnes que nous connaissons. Parfois nous prions pour des personnes que nous ne connaissons pas du tout. Nous imaginons alors leur situation dans les fléaux du monde : la faim, la guerre, la violence. Que ces personnes soient victimes ou bourreaux.

Cette prière pour les autres révèle notre amour pour les êtres humains. Elle révèle aussi nos limites humaines. Nous demandons à Dieu de faire quelque chose pour ces personnes, quelque chose que nous ne pouvons pas faire : guérir les malades, donner la grâce du pardon et la paix au monde. La liste peut être plus ou moins longue et nos demandes nous laissent parfois dans le doute.

Dans le texte de ce dimanche, l'épisode du veau d'or en Exode 32, 7-14, nous apprenons quelque chose sur la prière pour les autres à l'école de Moïse. Moïse prie Dieu en faveur de son peuple dans un moment grave : le peuple a tourné le dos au Dieu de sa libération.



« 9L'Éternel dit à Moïse : Je vois que ce peuple est un peuple à la nuque raide. 10Maintenant laisse-moi ; ma colère va s'enflammer contre eux, et je les consumerai ; mais je ferai de toi une grande nation. »

Dieu va-t-il repartir pour ainsi dire à zéro ? Un nouveau peuple serait-il créé à partir de Moïse, le fidèle, et de sa descendance ? Dieu irait-il jusqu'à séparer Moïse de son peuple infidèle ?

En réponse, nous nous attendrions à deux types de prières de la part de Moïse :

- La 1ère : 'Seigneur, comprends ces personnes. Cela fait longtemps que je suis ici près de toi, sur ta montagne. Eux, ils sont là-bas, dans la plaine. Ils souhaitent repartir vers la terre promise. Je ne peux pas marcher devant eux et toi, on ne peut pas te voir. Ils ont simplement fabriqué un symbole pour les conduire. Ils ont fait une erreur, mais il faut les comprendre, les malheureux'.
- Une autre prière pourrait être : 'Seigneur, tu as raison ! Moi aussi, je n'en peux plus de ce peuple ; me voici à ta disposition. Donne-moi tes ordres et moi, comme Abraham, je me fie à toi et à ta promesse pour ma descendance. Et puis, non seulement ils t'ont tourné le dos. Mais à moi aussi : ne suis-je pas ici sur cette montagne pour recueillir tes paroles ? Je ne suis pas ici pour mes affaires, quoi !'

Mais Moïse ne dit rien de tout cela. Nous lisons aux versets 11 et suivants : **« 11Moïse implora l'Éternel, son Dieu, et dit: Pourquoi, ô Éternel! ta colère s'enflammerait-elle contre ton peuple, que tu as fait sortir du pays d'Égypte par une grande puissance et par une main forte ? 12Pourquoi les Égyptiens diraient-ils : C'est pour leur malheur qu'il les a fait sortir (...). Reviens (Seigneur) de l'ardeur de ta colère (...).**

13 Souviens-toi d'Abraham, d'Isaac et d'Israël, tes serviteurs, auxquels tu as dit (...) : Je multiplierai votre postérité comme les étoiles du ciel, je donnerai à vos descendants tout ce pays dont j'ai parlé, et ils le posséderont à jamais. »

La prière de Moïse est en faveur du peuple infidèle... égaré... perdu... Avant tout, sa prière est une déclaration de foi au Dieu qui s'est fait connaître dans les tourments du peuple qu'il conduit.

Moïse peut prier pour le peuple parce qu'il sait et reconnaît qui est son Dieu. Sa prière est un appel adressé à l'Éternel pour qu'il continue à se manifester comme le Dieu qui a un projet pour le peuple.

Ainsi la prière de Moïse est un triple appel à Dieu :

- un appel au Dieu libérateur. Celui qui a libéré Israël et l'a guidé jusqu'ici, pourrait-il l'abandonner ?
- un appel à l'honorabilité du Seigneur devant le monde. La libération d'un petit peuple des mailles d'un royaume puissant et renommé comme l'Égypte est, aux yeux du monde, un témoignage qui fait connaître Dieu aux dépens des idoles inutiles. Quel témoignage Dieu donnerait-il de lui-même maintenant s'il abandonnait le peuple ?
- un appel à la promesse de Dieu qui commence à une époque humainement lointaine (depuis Abraham) et qui a conduit au Sinaï. Et doit se poursuivre jusqu'à la terre promise. Dieu pourrait-il repartir de zéro ?



La prière pour les autres est donc un appel à Dieu pour qu'il continue à se manifester comme le Dieu qui nous a appelés à la foi. Cela signifie se souvenir devant Dieu du projet de l'Éternel pour nous et pour le monde. Rappelant le grand projet du Seigneur pour le monde qui passe à travers ce peuple – parfois plaintif et traître, Moïse demande que Dieu reste lui-même et que le projet se poursuive.

Dans la prière pour les autres, nous sommes associés au grand projet de Dieu pour la transformation du monde.

La prière pour les autres est un appel pour que se manifeste encore et encore son grand projet. Il s'est fait connaître en Jésus-Christ comme Celui qui attaque le mal et renverse tout ce qui entrave et détruit la vie de ses créatures. C'est pour cette raison que Moïse reste complètement uni à son peuple dans sa prière. Il est le fidèle uni aux infidèles devant Dieu.

Associés au projet de Dieu, plaçant en Lui toute notre confiance, nous ne pouvons pas nous séparer des autres. Nous devons rester du côté de ceux pour qui nous prions, du côté de ce monde que Dieu a tant aimé.

« 16 Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. » (Jean 3, 16)

Amen !

Pasteure Véronique SPINDLER

Illustrations :

Page 1 – *L'Adoration du Veau d'Or* (1635), Nicolas POUSSIN (1594-1665) National Gallery LONDRES

Page 2 – *Moïse et le Buisson Ardent* (1932), Horatio WALKER (1858-1938) Musée National des Beaux-Arts QUEBEC